
Protokoll 
der Jahreshauptversammlung (ordentliche Mitgliederversammlung)  

des TuS Spenge e.V. vom 21.04.2023 
im Restaurant „Zum Blücherplatz (Ziegenbruch)“ 

 
 

Anwesende: siehe anliegende Liste 
 
 
Zu Punkt 1) der Tagesordnung 
Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch den Vorsitzen-
den 
 
Der 1. Vorsitzende Horst Brinkmann eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und begrüßt alle An-
wesenden. Er stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Die Einladung sei fristge-
mäß unter Einhaltung der 10-Tages-Frist im Sinne von § 8 Abs. 3 der Vereinssatzung unter 
Angabe der Tagesordnung ergangen.  
 
Gegen die Tagesordnung erfolgt kein Widerspruch aus der Versammlung. Somit wird diese 
genehmigt . 
 
Zu Punkt 2) der Tagesordnung 
Ehrungen 
 
 
Horst  Brinkmann erinnert noch einmal an die im Juni 2022 stattgefundene erweiterte  
Vorstandssitzung, an der der geschäftsführende Vorstand sowie alle AbteilungsleiterInnen 
teilgenommen haben, und während der einstimmig beschlossen wurde, ab 2023 nur noch 
die Mitglieder zu ehren, die  50 und  75 Jahre Mitglied im TuS Spenge sind. 
 
In diesem Jahr sind somit 4 Vereinsmitglieder für ihre 50jährige Mitgliedschaft zu ehren. 
 
Der geschäftsführende Vorstand nimmt dann die Ehrungen der Mitglieder vor, die heute an-
wesend sind. Den Mitgliedern, die verhindert sind, werden die Urkunde, die Ehrennadel und 
der Gutschein zugestellt. 
 
Geehrt werden für 50jährige Mitgliedschaft: 
 
Lieselotte Grothaus 
Prof.Dr.Wolfgang Mager (leider verhindert) 
Manfred Mahne 
Dirk Greife (nicht anwesend) 
 
Der geschäftsführende Vorstand ehrt besonders und verabschiedet gleichzeitig Helga Uffen-
kamp, die am 25.04.1977 in die Gymnastikabteilung des TuS Spenge eingetreten ist. Nach 
einigen Jahren übernahm sie die Leitung der Abteilung und stand über  40 Jahre an ihrer 
Spitze. 
 
Horst Brinkmann bedankt sich bei ihr für ihren unermüdlichen Einsatz für den TuS und 
wünscht ihr für ihre weiteren sportlichen Aktivitäten viel Spaß. 
 
Ende letzten Jahres ist Peter Heitmann verstorben. Peter bekleidete jahrzehntelang mehrere 
Ämter in der Handballabteilung. Die Mitglieder des TuS werden ihm mit Dankbarkeit und  
Achtung ein ehrendes Andenken bewahren. 
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Für ihn und alle anderen Vereinsmitglieder , die in den letzten Monaten verstorben sind, er- 
heben sich die Anwesenden der Versammlung zu einer Schweigeminute. 
 
 
 
 Tagesordnungspunkt 3) 
Jahresbericht des Vorsitzenden 
 
 
Horst Brinkmann teilt mit, dass bei der Mitglieder-Bestandserhebung 2023 von insgesamt 
950 Mitgliedern, 348  Mitglieder weiblich und 602 Mitglieder männlich sind. 
Das sind nur 45 Mitglieder weniger als vor der Pandemie (Stand 31.12.2019) 
 
Erfreulich ist, dass hierbei  378 Kinder und Jugendliche bis zu 18 Jahren und weitere 133 
junge Erwachsene bis zum 26ten Lebensjahr tagtäglich zum Sport in die Spenger Hallen und 
auf den Sportplatz gehen. 
In diesem Zusammenhang  weist der 1.Vorsitzende nochmals darauf hin, dass für lediglich  
3,50 € Jugendliche bis zur Vollendung des 14.Lebensjahres und für  4,50 € Jugendliche bis 
18 Jahre monatlich Sport beim TuS treiben können, viele davon mehrmals wöchentlich und 
auch an den Wochenenden. 
 
Horst Brinkmann stellt fest, dass glücklicherweise wieder in allen Abteilungen Sport ohne 
jegliche Beschränkungen ausgeübt werden darf. 
 
Speziell im Handballbereich ist jedoch festzustellen, dass das Zuschauerinteresse erst lang-
sam wieder steigt, denn viele Fans waren wegen der Pandemie noch vorsichtig und somit  
konnten bis jetzt nicht die Zuschauerzahlen erreicht werden, wie vor der  Pandemie. 
 
Auf seine Aktivitäten als Vorsitzender in den letzten 8 Monaten geht Horst Brinkmann nicht 
im Einzelnen ein.  
Allerdings geht er kurz auf die am 4.04.2023 stattgefundene erweiterte Vorstandssitzung ein. 
In ihr berichtete er über Joshua Kern, der ein soziales Jahr im Bundesfreiwilligendienst ab-
solviert. Joshua bietet an verschiedenen Schulen in Enger und Spenge AG’s an und führt 
Übungsleiterstunden in verschiedenen TuS-Abteilungen durch. Weiterhin nimmt er                  
organisatorische Aufgaben wahr, u.a. organisiert er die Defi-Schulung, die am 04.05.23 statt-
finden soll. Hier werden Vereinsmitglieder im Umgang mit den Defibrillatoren geschult. 
Auf Vorschlag des Hauptkassierers Achim Schlüter wurde in diesem Zusammenhang eine 
Kosten/Nutzenrechnung diskutiert. Ralf Callenius, der die Bufdi-Stelle begleitet, verwies auf 
den Mehrwert der Stelle. Besonders die Mitgliederwerbung aus dem Bereich der AG`s sei 
hervorzuheben. Als Ergebnis der Diskussion wurde beschlossen, die dann freie Stelle im 
August wieder neu zu besetzen. 
Ferner wurde in der Vorstandssitzung beschlossen einen Kostenvoranschlag für die Be-
schriftung des vereinseigenen neuen Bullis einzuholen. Das Angebot mit dem Gestaltungs-
vorschlag liegt inzwischen vor und wurde kurz diskutiert. Der geschäftsführende Vorstand 
wird die in der Diskussion herausgearbeiteten Änderungsvorschläge bei der Auftragsvergabe 
berücksichtigen. 
Horst Brinkmann teilt weiter mit, dass der Verein erhebliche Förderungen des Landes NRW 
erhalten hat. Er hebt besonders die Tennisabteilung heraus, die einen erheblichen Förderbe-
trag für den Zaunbau sowie die Reparatur des Terrassendaches aus der Förderung „Moder-
ne Sportstätten 2022“ erhalten hat. 
Nach der Pandemie hat 2022 erstmals wieder ein „WIDUFIX“ – Lauf stattgefunden. Einige          
Sportler des TuS haben teilgenommen. Leider wird es 2023 keinen Lauf geben, jedoch  wird 
für 2024 wieder ein Lauf geplant. 
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Tagesordnungspunkt 4) 
Jahresbericht des Kassierers 
 
Der Hauptkassierer Achim Schlüter verliest  den als Anlage beigefügten Kassenbericht. 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 5) 
Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
 
Der 1. Kassenprüfer,  Manfred Mahne berichtet über die am 28.02.2023 durchgeführte Kas-
senprüfung.  
Es habe keine Beanstandungen ergeben, alles sei vorbildlich erledigt worden. 
Auf Vorschlag des Kassenprüfers wird die Jahreshauptversammlung um Entlastung des 
Vorstandes gebeten. Dem Vorstand wurde einstimmig die Entlastung erteilt. 
 
 
 
 
 
Zu Punkt 6) der Tagesordnung 
Berichte aus den Abteilungen 
 
Die Berichte der Abteilungen sind - soweit sie schriftlich vorgelegt wurden - dem Protokoll als 
Anlage beigefügt. 
 
Badminton                               Damian Luszczymak             entschuldigt 
Faustball                                  Irina Gärtner 
Gymnastik                                Helga Uffenkamp 
Handball                                   Thomas Herden 
Kinderturnen/ 
Eltern-Kind- Turnen                  Carlotta Scheffler 
Leichtathletik                             Markus Rasche 
Stepp-Aerobic                           Annette Imlau                         
Spiele rund um den Ball            Lukas  Zwaka 
Tennis                                       Alexander Meyer 
Trimmer                                     Manfred Mahne 
Volleyball                                   Frank Kern 
 
Allen AbteilungsleiternInnen ist anzumerken, wie groß die Freude ist, dass man wieder un-
eingeschränkt Sport treiben darf. In fast allen Abteilungen gibt es Zuwächse. Da der Verein 
auf Wünsche der einzelnen Abteilungen eingegangen ist, gibt es auch von dieser Seite keine 
Probleme oder Forderungen. 
Horst Brinkmann berichtet noch kurz und abschließend über die geschlossene Bujutsu-
Abteilung. 
Die eigens für diese Abteilung angeschafften Matten konnten inzwischen an den neu ge-
gründeten Spenger Verein „Athletik Spenge“ verkauft werden. 
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Tagesordnungspunkt 8)  
Neuwahlen 
 

a)  2. Vorsitzender 
 
Horst Brinkmann führt aus, dass bei der letzten JHV am 18.08.2022 der  Vorstand des TuS 
Spenge komplett neu gewählt wurde. Hier wurde auch Norman Kern zum 2. Vorsitzenden, 
bis zur JHV 2025, gewählt. 
Da laut §9 unserer Satzung der geschäftsführende Vorstand auf 2 Jahre gewählt wird, war 
die Wahl in dieser Form nicht zulässig. Aufgrund dieser Thematik ist Norman Kern mit 
Schreiben vom 05.04.2023 von seinem Amt als 2. Vorsitzender zurückgetreten. Natürlich 
habe er weiterhin Gespräche mit Norman geführt, und daraus resultierend schlägt Horst 
Brinkmann Normann Kern zur Wahl als 2. Vorsitzender für 2 Jahre vor. Da es keine weiteren 
Vorschläge aus der Versammlung gibt, lässt er über den Vorschlag abstimmen. 
Norman Kern wird einstimmig von der Versammlung gewählt, und nimmt die Wahl „sehr ger-
ne“ an. 
 
 
    b)  Kassenprüfer/Ersatzmann/-frau 
 
Hans-Jürgen Finkemeier steigt turnusgemäß zum 1.Kassenprüfer auf. Norbert Sahrhage 
steigt somit zum 2.Kassenprüfer auf. 
Zur Wahl des Ersatzmannes/-frau wird Reinhard Niermann vorgeschlagen. Dieser hatte sich 
bereits in Vorgesprächen zur Verfügung gestellt. Da es keine weiteren Vorschläge gibt, wird 
Reinhard Niermann einstimmig als Kassenprüfer/Ersatzmann gewählt und nimmt die Wahl 
an. 
 
 
Zu Punkt 9) der Tagesordnung 
Verschiedenes 
 
Horst Brinkmann teilt der Versammlung mit, dass in den Sommerferien der Hallenboden der 
Großturnhalle ausgetauscht werden soll. Die Bauzeit ist für ca. 8 Wochen geplant. Baube-
ginn soll am 12.06.2023 sein. Hoffentlich gibt es keine Verzögerungen, da sonst der Serien-
start der 1. Handballmannschaft gefährdet ist. 
Horst Brinkmann regt an, dass TuS-Mitglieder das Sportabzeichen absolvieren. Die Abnah-
me hierzu findet jeden Dienstag ab 18.30 Uhr im Stadion Holzwiese statt. 
Weiterhin weist Horst Brinkmann nochmals daraufhin, dass alle SportlerInnen, die Sport 
beim TuS betreiben, auch Mitglied im Verein sein müssen! Er verweist auf den ansonsten 
fehlenden Versicherungsschutz. 
 
Irina Gärtner erinnert daran, dass der Rasenplatz im Stadion Holzwiese in der Woche vom 
24.04. bis zum 28.04.2023 wegen Pflegearbeiten gesperrt ist. 
Weitere Wortmeldungen aus der Versammlung erfolgten nicht. 
Der 1. Vorsitzende, Horst Brinkmann, schließt die Sitzung um 20.35 Uhr und lädt die Mitglie-
der, traditionsgemäß, zu einem kleinen Imbiss ein. 
 
 
Spenge, 24.April 2023 
 
 
 
  (Hannelore Schlüter)  (Horst Brinkmann) 
    Protokollführerin  1. Vorsitzender 
 


